

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 61 (1964)
Heft: 4

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BOITE AUX LETTRES

Un passe-temps de riches, l'apiculture ?

Voici l'hiver fini. Il va falloir nourrir nos abeilles, même si l'été passé n'a rien apporté dans nos goussets et que le sucre a encore augmenté à l'achat.

Je ne suis pas un défaitiste mais je pense que l'apiculture devient de plus en plus difficile pour celui qui doit compter ; la diminution des membres des sections le prouve bien.

Je voudrais que les sociétés s'occupent pour acheter du sucre en gros et le revendent avec un rabais aux apiculteurs.

Ce serait une manière de prouver que les sociétés servent efficacement l'apiculture.

Henri Dufresne.

RÉDACTION. — Sur demande de l'auteur, nous avons réservé une place à son vœu. A notre avis, il aurait été préférable de faire part de ce désir directement au comité de la section en cause, car nous admettons que l'auteur est membre d'une société.

Actuellement, vu la situation précaire du marché du sucre, les achats en gros ne sont guère recommandés et les sections ne savent au juste que faire. L'hésitation est très compréhensible aussi convient-il de surveiller soi-même ce fameux marché du sucre et d'agir en conséquence.

Nécrologie

Adrien BALLIF-VEYRE

Mercredi 12 février un long cortège de parents et d'amis accompagnait à son repos notre ami Adrien Ballif-Veyre décédé brusquement. C'est qu'Adrien connaissait tout le monde dans la Broye moyenne où il avait passé presque toute sa vie et qu'il connaissait à fond. Qu'il était attachant dans sa modestie, cet homme, affable avec tous, disposé à converser cordialement avec tout un chacun.

Né en 1886, breveté instituteur en 1906, il passe toute sa carrière à Seigneux, village de son enfance. Il y a laissé le souvenir vivant d'un maître à la fois exigeant pour lui-même comme pour ses élèves qu'il aimait paternellement. Il y a été directeur de la société de chant qu'il avait fondée et conduite dès le début aux premiers lauriers dans deux concours cantonaux.

A sa retraite de l'enseignement, en 1944, il s'établit à Curtilles. Il y apporta ses ruches qu'il soigna à la perfection. Dès lors il fit partie du comité de section. Le soussigné, ami personnel, se souvient très bien de l'instant où Adrien Ballif s'offrit pour tirer de l'impasse la section qui n'arrivait pas à constituer un ministère. — Si tu veux accepter la présidence, me dit-il, je serai ton secrétaire. Tout Adrien est dans cette offre. Et ce fut le début d'une collaboration fidèle d'une dizaine d'années pendant lesquelles il fut le secrétaire-caissier méticuleux et ordonné. Jusqu'au bout il fut l'organisateur des contrôles du miel.

Mais ce ne fut pas là toute l'activité d'Adrien Ballif. Cet homme modeste, trop modeste, cachait des dons précieux de chanteur, de peintre et de dessinateur. Une grande peinture du vénérable temple de Curtilles figure dans la salle du Conseil de cette commune ; celui de la Belle-Maison de Lucens est une œuvre magistrale où Ballif a reproduit toute l'ancienne décoration d'après des vestiges existant avant la restauration du bâtiment. Sa dernière œuvre, son œuvre maîtresse, croyons-nous, est une très grande huile où, de la Dent-du-Crémin il a brossé la rive droite de la Broye moyenne, celle où est Seigneux, de Villarzel à Sarzens. Cette belle peinture que Ballif aimait par-dessus tout ornait sa chambre à coucher.

A ses amis il montrait parfois, sans vanité aucune, ses trésors picturaux parmi lesquels figuraient les magnifiques planches de son concours de calligraphie à l'Ecole normale. Et ses amis étaient ravis de connaître chez lui une main parfaite d'artiste, main que nous retrouvons chez plusieurs membres de sa belle famille.

A sa sœur qui vivait avec lui depuis le décès de son épouse, à son frère aîné Julien, à Rolle, à son frère cadet Albert, à Lucens, à ses trois fils dont l'aîné est architecte à Monthey, le second instituteur à Yverdon et le cadet employé des T.L., à sa fille mariée à Seigneux et à ses nombreux parents, la Section d'apiculture de Lucens dit sa sincère sympathie. *L. B.*

Georges CHEVALLEY, Palézieux

Georges Chevalley n'est plus. Depuis quelques mois la maladie le minait et malgré sa robuste constitution il fut enlevé à l'affection des siens et de ses amis dans sa 67^e année, le dimanche 29 décembre 1963. Aussi, le dernier jour de l'an, une nombreuse assistance de parents, d'amis et d'apiculteurs avait tenu à accompagner à sa dernière demeure notre ami Georges.

Né en 1896, Georges Chevalley a passé toute sa carrière au service des CFF et termina en qualité d'aiguilleur. En 1959, il prenait une retraite bien méritée qui lui permettait de s'adonner encore plus activement à l'apiculture et surtout devenait un appui merveilleux pour son épouse qui fut, peu de temps après, handicapée physiquement.

En dehors de son activité professionnelle, Georges aimait la nature. Il aimait son jardin, il était un fin pêcheur en rivière, mais son violon d'Ingres était l'apiculture, à laquelle il s'adonna avec passion. Membre de notre société depuis 1929 il était à la veille de recevoir le gobelet de vétéran. Il était très attaché à notre société et il le manifestait par la fréquentation des assemblées. Il fit partie durant quelques années du comité et ensuite fut nommé secrétaire.

Nous garderons de notre ami Georges le meilleur et le plus intime des souvenirs ; souvenir d'un brave et honnête homme, d'un grand ami des jeunes apiculteurs.

A son épouse et à ses enfants, dans la peine, nous réitérons, au nom de tous les apiculteurs de la section de la Haute-Broye, notre sympathie émue et nos sincères condoléances. *Pour le comité : G. M.*

Communiqué

Montagnes neuchâteloises

La section des Montagnes neuchâteloises étudie la fabrication d'une boîte à miel de forme conique, en matière plastique et de stockage très facile. Les sections qui s'intéresseraient à la mise à disposition de cette boîte peuvent s'adresser à M. Jules Boichat, président, Ravin 17, La Chaux-de-Fonds.

Le comité.